



MANIFIESTO 26 DE JUNIO: Día Internacional de la Lucha contra el Uso Indebido y el Tráfico Ilícito de Drogas

‘Por políticas de drogas basadas en derechos’

Hoy, 26 de junio, Día Internacional de la Lucha contra el Uso Indebido y el Tráfico Ilícito de Drogas, desde UNAD alzamos la voz.

Somos una red formada por 210 entidades sociales que, durante 40 años, ha defendido los derechos de las personas con adicciones, sus familias y sus comunidades. Nuestra historia surge del compromiso de muchas familias, especialmente madres, que nos organizamos para exigir respuestas públicas y soluciones colectivas cuando no existía apoyo alguno.

Fuimos nosotras quienes dimos los primeros pasos, levantando la voz en medio del silencio, abriendo espacios donde antes solo había rechazo.

Gracias a ese esfuerzo compartido, hoy contamos con una red especializada de drogas y adicciones en todo el territorio estatal. No obstante, no podemos darla por garantizada ni dejar de trabajar para su fortalecimiento y mejora continua.

Así queremos defender el sostenimiento de los servicios de prevención, tratamiento, reducción de daños e incorporación social. Así como de los servicios jurídicos y de atención a familias.

Las adicciones no deben quedar invisibilizadas ni limitarse exclusivamente al ámbito sanitario o de salud mental, ya que se trata de un fenómeno complejo y multifactorial que requiere una atención integral: social, sanitaria, jurídica, educativa, entre otras.

Esto solo es posible si existe coordinación entre administraciones y una dotación presupuestaria suficiente para garantizar atención de calidad en todos los territorios y para todas las personas, independientemente de su edad, género, clase social, origen, orientación sexual, estado de salud, discapacidad o ubicación geográfica. Que llegue a ciudades y pueblos, sin dejar de lado las zonas rurales.

Solo así podremos transformar las desigualdades existentes y asegurar que ninguna persona quede excluida.

Las adicciones no son problemas individuales, sino que están vinculadas a causas sociales y estructurales. Por ello, las políticas de drogas han de ser integrales, e ir acompañadas de políticas sociales amplias, dotadas de recursos y con una firme voluntad política. Defendemos respuestas que escuchen a las personas afectadas y se construyan desde el territorio, con participación real de la sociedad civil organizada.

UNAD, la Red de Atención a las Adicciones

C/ Cardenal Solís 5, local 2. 28012 Madrid

 unad@unad.org  91 447 88 95  www.unad.org



Queremos dejar claro que rechazamos los enfoques punitivos que estigmatizan y discriminan. La criminalización solo agrava la exclusión y limita el acceso a derechos básicos como la salud, la vivienda, el empleo, la educación y la protección social. Las personas con adicciones no deben ser juzgadas ni apartadas por su adicción, sino acompañadas desde políticas públicas que reconozcan su dignidad, su diversidad y sus derechos.

Nos dirigimos a toda la sociedad y a los poderes públicos, haciendo un llamamiento para sumarse al compromiso de defender y fortalecer las políticas públicas de atención a las adicciones que hemos construido, evitando su precarización y garantizando que siga siendo efectiva para proteger los derechos de las personas a quienes se dirige.

Hoy, como hace 40 años, afirmamos con memoria y convicción que las políticas de drogas y adicciones deben ser, ante todo, una garantía y defensa de los derechos de las personas.

Aquí estamos, quienes llegaron antes, quienes estamos ahora y quienes seguirán llegando, para sostener y cuidar este camino juntas.

UNAD, la Red de Atención a las Adicciones

C/ Cardenal Solís 5, local 2. 28012 Madrid

 unad@unad.org  91 447 88 95  www.unad.org